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Заседания Думы Ставропольского края 

16 июля состоялось очередное заседание Думы Ставропольского края, 

на котором были подведены итоги работы краевого парламента в первом 

полугодии 2020 года. За это время депутаты приняли 95 краевых законов и 

более 200 постановлений, в их числе – оперативные решения, призванные 

снизить негативные последствия пандемии коронавируса для экономики и 

социальной сферы региона и поддержать жителей края. 

Председатель краевого парламента Геннадий Ягубов отметил 

слаженность действий двух ветвей власти - исполнительной и 

законодательной - в новых условиях, когда перед ними стояла главная задача 

поддержать ставропольцев, написали газеты "Ставропольская правда", № 

72 от 18 июля, "Комсомольская правда-Северный Кавказ" от 21 июля, 

"Вечерний Ставрополь" от 21 июля, "Аргументы и факты – Северный 

Кавказ", № 30 от 22 июля, "Невинномысский рабочий" от 22 июля, 

"Кисловодская газета" от 22 июля, "Ессентукская панорама" от 23 июля. 

Несмотря на ограничительные меры в связи с эпидемиологической 

обстановкой и новый для Думы дистанционный формат работы, депутаты 

своевременно, без задержек смогли подготовить необходимую 

законодательную базу для исполнения поручений президента и реализации 

инициатив губернатора края Владимира Владимирова и правительства СК. 

Стратегическим вопросом повестки стал законопроект об изменениях в 

краевой бюджет на 2020 год, внесенный губернатором и правительством 

края. По поручению Владимира Путина регионам выделена финансовая 

помощь на проведение мероприятий по преодолению последствий пандемии 

коронавируса. Размер дотации для Ставрополья составил 1,7 млрд рублей. 

Как сказала заместитель председателя правительства - министр финансов 

края Лариса Калинченко, из этих средств 800 млн рублей решено направить 

на обеспечение сбалансированности бюджетов муниципальных образований 

края. 

На Ставрополье продолжается гуманизация законодательства по 

обращению с животными. На очередном пленарном заседании депутаты 

краевой думы приняли поправки в региональный закон об обращении с 

животными. Изменения приняты в соответствии с новыми нормами 

федерального законодательства. Администрациям муниципалитетов 

переданы новые полномочия. Если раньше местные власти должны были 

организовывать отлов и содержание безнадзорных животных, то теперь они 

также будут обязаны обеспечивать возврат питомцев хозяевам. Если же у 

животного нет владельца, то ему нужно будет подыскивать нового хозяина. 

Бродячих собак и кошек после чипирования и стерилизации будут 



возвращать в привычную среду обитания. "Вступившие в силу положения 

закона – это новый уровень ответственности как для хозяев, так и для 

исполнительной власти и организаций, которые будут заниматься 

безнадзорными животными", - заявил депутат краевой думы Виктор 

Надеин. По словам парламентария, решение проблемы безнадзорных 

животных в крае требует совместной работы власти, некоммерческих 

организаций и волонтеров (14 публикаций). 

Работающим с больными COVID-19 соцработникам и медикам окажут 

дополнительную поддержку. "Более 100 млн рублей из бюджета края 

пойдут на дополнительные выплаты социальным работникам и санаторно-

курортное лечение медиков, работающих с больными коронавирусом. 

Соответствующие поправки в бюджет региона приняли депутаты", - 

говорится в сообщении пресс-службы Думы Ставропольского края. 

Порядка 67 млн рублей пойдут на стимулирующие выплаты за особые 

условия труда сотрудникам стационарных учреждений соцобслуживания, а 

50 млн рублей направят на санаторно-курортное лечение медиков, 

работающих в "красной зоне" с больными коронавирусом, на Ставрополье их 

более 800 человек. Еще 47 млн рублей потратят на средства защиты для 

медработников, контактирующих с зараженными (4 сообщения). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Газета "Ставропольская правда", № 72 от 18 июля написала о 

выездном совещании комитета Думы по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму. Посетив объекты в 

Ессентуках, Железноводске и Кисловодске, депутаты оценили ход работ по 

ремонту и реконструкции объектов курортной инфраструктуры.  Подводя 

итог проверки объектов, построенных и реконструированных на средства 

курортного сбора, председатель комитета Думы СК Валерий Назаренко 

сказал, что к качеству осмотренных объектов нет никаких претензий. 

Отмечалось, что Ставропольский край в течение нескольких лет успешно 

участвует в эксперименте по развитию курортной инфраструктуры. 

Реализация закона, утвердившего соглашение между краем и рядом 

муниципальных образований Ставрополья находится под пристальным 

вниманием депутатов краевого парламента (5 публикаций). 

О выездном совещании комитета Думы по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму также шла 

речь и в программе "Парламентский вестник" на телеканале "Своѐ ТВ" от 

21 июля. Ещѐ одной темой выпуска было изменение с 1 января 2021 года 

системы налогообложения предпринимателей и компаний. ЕНВД в России 

перестаѐт существовать. Налогоплательщикам нужно искать альтернативу и 

переходить на другие налоговые режимы. 

Депутат Думы Ставропольского края, председатель 

Ставропольского регионального отделения Российского военно-

исторического общества Сергей Шевелѐв в интервью газете 

"Ставропольская правда", № 73 от 22 июля рассказал о результатах 



пятилетней деятельности Отделения и мероприятиях празднования 75-летия 

Победы в Год памяти и славы (3 публикации). 

Владимир Путин одобрил пакет законов "Единой России" о народном 

бюджетировании. Благодаря изменениям в законодательстве, граждане 

смогут сами определять, на что потратить средства местного бюджета в 

первую очередь. Ставропольский край уже на протяжении нескольких лет 

реализует на своей территории проект "Местные инициативы", в основу 

которого заложено "народное" бюджетирование, сообщила пресс-служба 

Думы Ставропольского края. За годы существования, проект себя в полной 

мере оправдал. Более 50% населения края принимают в нем активное 

участие, вкладывая свои деньги на реализацию проектов, которые они же 

сами и выбрали. В софинансировании принимают участие муниципальные и 

краевой бюджеты и привлекаются спонсоры (5 публикаций).  

Об актуальных изменениях в законодательстве, о практике местных 

инициатив на территории Ставропольского края в эфире радиостанции 

"Серебряный дождь-Ставрополь" от 22 июля рассказал председатель 

комитета Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике, член фракции "Единая Россия" Юрий Белый.  

9 октября - День разгрома советскими войсками немецко-фашистских 

войск в битве за Кавказ в 1943 году станет новым Днѐм воинской славы 

России. Инициатива Думы Ставропольского края  получила поддержку на 

федеральном уровне. Председатель комитета Думы СК по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Юрий Гонтарь отметил большую важность принятого решения, как для 

Ставропольского края, так и для страны в целом: "По мнению и ученых, и 

ветеранов, участников тех событий, ранее этой битве было уделено 

незаслуженно мало внимания. По разным причинам, в том числе 

политическим… А ведь битва была второй по продолжительности после 

Сталинградской, да и масштаб ее впечатляет. Достаточно посмотреть на 

цифры потерь – около миллиона человек!" (10 публикаций) 

Депутаты Думы Ставропольского края прокомментировали 

прошедшую 23 июля пресс-конференцию губернатора Ставропольского края 

Владимира Владимирова.  

Как рассказал сопредседатель ставропольского штаба ОНФ, депутат 

краевой Думы Виктор Надеин прямая линия высветила наиболее 

проблемные точки на карте края. В первую очередь это касается 

водоснабжения. Депутат подчеркнул, что во время прямого эфира разговор 

вернулся, в том числе по вопросам водоснабжения, к аналогичному диалогу с 

участием губернатора месяц назад. Это, по мнению Надеина, показывает 

четкую логику: проблема — поручение устранить ее — контроль. "И еще 

один принципиальный момент. Полтора часа разговора продемонстрировали 

открытость губернатора, его доступность, хорошее владение текущей 

повесткой, умение вникать в сложные и запутанные ситуации. Во многом 

это стало возможным благодаря тесным рабочим контактам Владимира 



Владимирова с руководителями на местах", — сказал Надеин. (12 

публикаций). 

Генеральный директор холдинга профсоюзных здравниц "ООО 

"Курортное управление", депутат Думы Ставропольского края Николай 

Мурашко отметил, что руководству края удалось вывести Кавказские 

Минеральные Воды в федеральную повестку. "Сегодня растет интерес 

россиян к нашему уникальному региону, в том числе, и благодаря 

рациональному использованию средств курортного сбора.  Особо надо 

отметить плотное взаимодействие Губернатора, регионального 

минтуризма с Роспотребнадзором по формированию нормативной базы, 

обеспечившей возможность работы  здравниц КМВ в условиях 

ограничительных мер. И, конечно, в регионе предоставляется достойный 

пакет мер поддержки как бизнеса вообще, так и санаторно-курортной 

отрасли, в частности. Они были приняты очень своевременно, за что мы 

благодарны краевой власти" (3 публикации). 

"Практика регулярной прямой связи главы края с жителями позволяет 

ему изучать и держать на контроле всю проблематику Ставрополья – 

начиная от отсутствия воды и заканчивая вопросами, возникающими в 

период пандемии. Помимо проблемных тем были затронуты и перспективы 

развития инициатив власти, уже получивших общественную поддержку", – 

считает глава ставропольского исполкома "Единой России", депутат Думы 

СК Дмитрий Шуваев. По мнению парламентария, диалог главы региона и 

ставропольцев оказался живым и конструктивным. Такой формат общения с 

гражданами позволяет Владимиру Владимирову эффективно управлять 

краем и определять дальнейший курс развития региона (7 публикаций).  

На Ставрополье представили нового начальника краевого управления 

Минюста. Им стал Сергей Гультяев. Губернатору Владимиру Владимирову, 

председателю Думы Геннадию Ягубову, а также руководителям краевых и 

федеральных органов власти нового руководителя представил заместитель 

Министра юстиции Российской Федерации Али Алханов. Поздравляя Сергея 

Гультяева с назначением на должность, спикер краевого парламента 

отметил, что между Думой Ставропольского края и  Министерством юстиции 

налажено конструктивное взаимодействие, а также выразил уверенность в 

продолжении плодотворного сотрудничества между ведомствами и в 

дальнейшем (9 публикаций). 

Газета "Вечерний Ставрополь" от 21 июля  написала о 70-летии 

библиотеки №5 города Ставрополя. Поздравления и цветы в этот день 

виновникам торжества передал первый вице-спикер Думы Ставропольского 

края, заместитель руководителя фракции "Единая Россия" в краевом 

парламенте Дмитрий Судавцов. 

В Думе Ставропольского края прошло очередное заседание 

общественного совета по реализации федерального партийного проекта 

"Безопасные дороги" под председательством депутата Думы 

Ставропольского края Петра Марченко. За круглым столом собрались 

представители профильных министерств, Госавтоинспекции и общественных 



организаций, а также активисты федерального проекта "Народный контроль 

партии "Единая Россия". На заседании подвели итоги реализации 

федерального партийного проекта "Безопасные дороги" за I полугодие 2020 

года и внесли корректировки в план мероприятий на второе полугодие 2020 

года, а также определили основные задачи на ближайшую перспективу, 

выделили ряд рабочих вопросов, направленных на оптимизацию работы, 

активного взаимодействия с обществом (4 публикации). 

Депутат краевой Думы, экс-председатель Общественного совета 

Пятигорска Александр Горбунов поздравил с юбилеем заместителя 

председателя Совета ветеранов прокуратуры Ставропольского края 

Владимира Кравченко (3 публикации). 

Яркие ранцы и наборы для школьников получили ребята, которые 

пойдут в сентябре в первый класс. Все они – дети членов профсоюзной 

организации Думы Ставрополья. Председатель краевого парламента 

Геннадий Ягубов лично вручил подарки к школе и тепло поздравил детей и 

их родителей с новым жизненным этапом. Он пожелал будущим 

первоклассникам здоровья и успехов в учебе, чтобы в новых ранцах они 

приносили домой только пятерки, а их родителям – терпения и сил на 

непростом школьном пути своих детей. Отмечалось, что подобные встречи в 

краевом парламенте стали ежегодной доброй традицией (4 публикации). 

В Новоалександровском городском округе, в рамках акции "Никто не 

забыт, ничто не забыто", состоялось вручение мобильных телефонов 

участникам Великой Отечественной войны. В акции принял участие депутат 

Думы Ставропольского края Анатолий Жданов. Краевой парламентарий 

совместно с представителями администрации Новоалександровского 

городского округа, волонтерского движения "Волонтеры Победы" вручил 

сотовый телефон с сертификатом на получение бесплатной мобильной связи 

Потапову Владимиру Алексеевичу, ветерану Великой Отечественной войны, 

жителю поселка Рассвет Новоалександровского района (3 публикации). 

Теперь за отпуск в нашей стране можно будет получить кэшбек от 5 до 

15 тысяч рублей. Правительство РФ планирует выделить порядка 15 млрд. 

рублей на поддержку туристов, путешествующих по России. О таком 

решении во время выступления перед депутатами Госдумы заявил премьер 

РФ Михаил Мишустин. Эти средства пойдут на частичную компенсацию 

расходов туристам, которые до конца года решат отдохнуть в российских 

регионах. В их число попал и Ставропольский край. "Для нашего региона 

принятое решение, безусловно, полезное. Ведь на курорты Кавминвод люди 

приезжают за здоровьем и хорошим настроением круглогодично. Уверен, 

что оно будет способствовать ещѐ большему заполнению мест в 

санаториях и пойдѐт на пользу всей курортной отрасли", – считает 

председатель комитета Думы Ставропольского края по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму Валерий 

Назаренко (3 публикации). 

Спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провел прием 

граждан по личным вопросам в Буденновском районе. Фермер из 



Левокумского района рассказал о непростой ситуации, сложившейся в его 

хозяйстве. Из-за заморозков в апреле этого года погиб весь урожай пшеницы 

и ячменя. В результате скот, который также разводят в КФХ, остался без 

корма. Председатель краевой Думы отметил, что в связи со сложными 

погодными условиями с подобными трудностями столкнулись многие 

хозяйства края, и дал рекомендации по выходу из сложившейся ситуации. 

Жительница одного из многоквартирных домов Буденновска пожаловалась 

на высокие тарифы на тепловую энергию. В ходе приема Геннадий Ягубов 

связался с руководителем ресурсоснабжающей организации и договорился о 

встрече представителя предприятия с жителями МКД для разъяснений по 

платежам. Также на приеме поднимались вопросы, связанные с 

обеспечением бесплатными лекарственными препаратами льготных 

категорий граждан. Кроме того, в связи с участившимися случаями 

вандализма неравнодушные горожане затронули тему установки систем 

видеонаблюдения в местах общего пользования. Все обращения Геннадий 

Ягубов взял под личный контроль (3 публикации). 

В Ставрополе в рамках партийного проекта "Здоровое будущее" при 

поддержке депутата Думы Ставропольского края Ростислава Можейко был 

организован матч по футболу среди детских дворовых команд. Несмотря на 

любительский формат этого спортивного поединка, он сопровождался лихой 

интригой, высокими скоростями юных футболистов, неподдельными 

эмоциями и куражом. Все игроки получили сладкие призы. А главной 

наградой для мальчишек в этот день стал заряд бодрости и хорошего 

настроения (2 публикации).  

Члены Совета молодых депутатов Ставропольского края вручили 

выпускникам школы-интерната № 18 для слепых и слабовидящих детей 

города Кисловодска ноутбуки с клавиатурой Брайля. В акции приняли 

участие председатель Совета молодых депутатов, депутат Думы 

Ставропольского края Аркадий Торосян и член Совета молодых депутатов, 

депутат Думы Георгиевского городского округа Артур Инджиев. "Ребята 

вместе с родителями очень рады таким подаркам и пообещали при 

следующей встрече обязательно рассказать о своих новых успехах. В 

сложившихся непростых эпидемиологических условиях ноутбуки станут 

хорошим инструментом для доступа к дистанционному образованию", - 

подчеркнул Аркадий Торосян (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Юрий Белый принял участие в 

очередном заседании Совета Кочубеевского района. На заседании обсудили 

ряд важных вопросов, заслушали доклад главного врача Кочубеевской 

районной больницы о работе медицинского учреждения, а также отчет 

руководителя отдела культуры АКМР Ольги Ионовой о проделанной работе 

за первое полугодие.  

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 


